

d'ordre et de minutieuse exactitude jusque dans les moindres choses, sa discrétion à toute épreuve, sa grande charité à l'égard du prochain, sa foi vive et sa profonde piété.

Sa régularité à assister aux offices religieux, son goût pour les cérémonies du culte et son aptitude à les biens remplir étaient non moins remarquables. Formé à l'école de Mgr Bourget et de Mgr Fabre, ces pontifes dont l'âme brûlait du zèle de la maison de Dieu, M. le chanoine Leblanc s'est montré un disciple fidèle. Il aimait passionnément la liturgie sacrée et le déploiement de ses pompes ; le chant bien exécuté, la musique religieuse faisaient vibrer toutes les fibres de son cœur de prêtre et lui arrachaient même quelquefois des larmes de douce émotion. Doué d'une belle voix, onctueuse et pénétrante, ce fut toujours pour lui un bonheur véritable de la dépenser, sans ménagement, pour la gloire de Dieu.

Nature ardente et généreuse, cœur plein de bonté et de tendresse, esprit cultivé, d'une urbanité irréprochable, son commerce était aimé.

Sa conversation, où les retours sur les événements et les hommes d'autrefois étaient faciles à provoquer, avait, pour les plus jeunes surtout, un attrait qui nous la faisait rechercher avec autant de plaisir que d'intérêt.

Aussi notre regret est-il bien sincère et bien profond d'avoir perdu cet ami fidèle, ce confrère aimable et dévoué, ce vétéran du sacerdoce, qui nous rattachaient à l'esprit et aux traditions des premiers évêques de Montréal.

Mais sa mémoire, en vivant au milieu de nous, perpétuera dans nos âmes les souvenirs du passé, et nous aidera sans doute à conserver intact l'héritage légué au diocèse par ses fondateurs.

Dans le deuil qu'il plaît au Seigneur de répandre sur l'Eglise de Montréal et sur notre maison en particulier, c'est notre espérance et notre consolation !

Toutefois, n'oublions pas que prier pour les morts est une bonne et salutaire pensée. Prions pour le repos de l'âme de celui qui vient d'apparaître devant le souverain juge ; ou plutôt continuons à prier, car déjà des prières ferventes se sont multipliées autour de sa dépouille mortelle, exposée dans le grand salon de l'archevêché.

**R. I. P.**

---